
Assemblea dei soci ATUTTOGAS di lunedì 7 marzo 2016

Il giorno 7 marzo 2016 presso il Centro Civico San Bartolo in Via Della Pasqua 45 
a Santarcangelo di Romagna si è svolta l’Assemblea dei Soci dell’Associazione 
“ATUTTOGAS”. Sono presenti i soci:

MariaRosa Amadei
Ester Angelini
Rosalia Baldazzi
Elisa Bartolucci
Augusto Braschi
Cesare Canini
Lorenzo Canosci
Lisa Carichini
Ombretta Cecchetti
Giulia Fogliani
Paolo Foschi
Alberta Giovannini
Michele Juch
Enrico Meyer
Gemma Monaco
Giuseppina Pea
Lucia Pellegrini
Lara Santoni
Silvia Soldati
Carlo Stefani
Nicoletta Turci
Manu Zanchi
Roberto Zanni

mentre sono rappresentati per delega i soci:

Alessandro Antonelli
Cristina Baldazzi
Tania Bocchini
Giuseppe Fornino
Silvia Guidi
Sara Mannocchi
Elisabetta Mattei
Rosangela Perrone

Risultano quindi presenti in tutto 31 soci dei 45 aventi diritto.

Si inizia con il 1. punto all’O.d.G. “Resoconto delle attività associative svolte 
nell’anno 2015 e delle iniziative attualmente in corso; prospettive di attività per il 
2016” Il presidente Roberto Zanni riferisce dell’impegno del Consiglio durante 
l’ultimo anno sui seguenti temi:



 consolidamento dell’associazione,
 ampliamento del paniere,
 estensione dei rappporti con altri Gas,
 sviluppo eticoculturale dell’associazione, non legato alla sola vendita dei 

prodotti.

L’obiettivo principale è stato quello di ampliare la base sociale in quanto gli iscritti 
alla data dell’assemblea dello scorso anno erano calati a 22 contro i 38 dell’anno 
precedente. Si trattava di studiare i motivi di tale calo e quindi proporre delle 
iniziative per aumentare il numero dei soci, in particoolare eventi per farci 
maggiormente conoscere dalla cittadinanza.

Vengono elencati alcuni dati:

 al 6 maggio 2015 le quote erano 26;
 il 23 maggio 2015 è stato organizzato l’incontro promozionale al MET, già a 

seguito di questo ci sono stati diversi nuovi iscritti;
 il Consiglio si è impegnato comunque ad organizzare altri eventi come ad 

esempio la festa del 18 ottobre al parco del Mulino Sapignoli a Poggio 
Torriana;

 al 31 dicembre 2015 le quote sono salite a 40.

Inoltre, in concomitanza con l’evento al MET, il Sindaco di Santarcangelo, Alice 
Parma, si è resa disponibile ad un incontro per programmare insieme forme di 
collaborazione.
Questo ha portato all’adesione del Gas al progetto "FARE BENE come la 
partecipazione può produrre bene comune” che si propone di coinvolgere i cittadini 
nella definizione di un nuovo modello operativo capace di favorire e incrementare la
partecipazione della comunità alla cura dei beni comuni urbani, seguito dalla socia 
Lara Santoni che lo illustra brevemente.
Altri contatti con il comune di Poggio Torriana sono confluiti in un progetto iniziato 
con la festa del 18 ottobre al parco del Mulino Sapignoli a Poggio Torriana, luogo 
significativo e rappresentativo per i cittadini in quanto vi ha sede sia il museo che 
la biblioteca comunale. Questo progetto probabilmente si concluderà con una festa 
in primavera.
Attualmente in cantiere con il comune di Santarcangelo è la partecipazione del Gas 
alla manifestazione Balconi Fioriti nel prossimo mese di maggio.

Il 14 marzo è previsto un incontro insieme ad altri gas della zona con il gestore del 
sito  www.eventhia.com Mario Bruscella per definire la nostra partecipazione a 
contribuire o meno alla spesa per il mantenimento del sito.

E' stato anche avviato da tempo un rapporto con il VivéGas di Villa Verucchio sia 
per lo scambio di opinioni sulla qualità dei prodotti sia nell'ottica di un risparmio 
per gli ordini di prodotti maggiorati delle spese di trasporto.

Altro obiettivo del Consiglio era l’ampliamento del paniere: nel corso dell'anno sono 
stati aggiunti nuovi fornitori quali l’azienda agricola Maso Ertis del Trentino per le 

http://www.eventhia.com/


mele e i succhi di frutta, la Fattoria della Mandorla, Tea Natura, l’olio del Frantoio 
Paganelli, i legumi del Montefeltro, la carne bianca San Bartolomeo, le mozzarelle 
di bufala Montelupo.

Il presidente ha precisato che “i rincari sulla merce non esistono, cioè il prezzo che 
il fornitore applica al gas e che scrive in fattura è identico a quello che paga il socio:
l’unica variante è rappresentata dal costo delle spese di spedizione per alcuni 
fornitori”.

“Da ultimo e non perchè meno importante”, Roberto Zanni ha sottolineato che 
“l’attività del nostro Gas si basa esclusivamente sul volontariato”, chiarendo che “il
Gas non è un negozio, non ci sono dipendenti come in altre realtà del territorio, e se
ognuno dà il proprio contributo – sia per l’effettuazione dei turni settimanali sia 
partecipando ai gruppi tematici – il Gas può andare avanti e crescere”.

Al termine della presentazione, la parola è passata ai soci per chiarimenti o 
domande in merito a quanto esposto.

Finito il dibattito si passa al 2. punto all’O.d.G. “Presentazione e approvazione del 
Bilancio 2015” di cui viene distribuito copia ai soci. Il Bilancio viene quindi 
illustrato voce per voce. In particolare si dà spiegazione dell’aumento della quota 
associativa che passa da 15 a 20 euro: questo soprattutto per far fronte alle varie 
spese di manutenzione della casetta di legno quali l’impregnante, il cambio della 
serratura nonché piccoli lavori che si rendessero necessari nel corso dell’anno. Va 
considerato che ai nuovi soci non viene più richiesta la quota una tantum di 30 euro
come contributo per l’acquisto della casetta (già dall’anno scorso).
Il bilancio 2015 viene quindi approvato all’unanimità.

Il 3. punto all’O.d.G. prevede la “Presentazione, discussione e votazione dello 
Statuto modificato (compreso il Regolamento riveduto)”. Distribuite copie dello 
Statuto e del Regolamento, si passa alle spiegazioni per tale modifica a cura del 
consigliere Paolo Foschi.

 Art.1) – variazione della sede legale: perchè tuttora è a Santarcangelo in Via 
Marecchiese 1260 presso l’abitazione di una persona che non è più socia 
(Galanti Maria Silvia) e quindi non più attuale; viene trasferita presso lo 
Studio di Architettura Braschi Raul, Galleria La Fornace 1 in Santarcangelo 
di Romagna.

 Art.4) – durata del mandato: tutte le cariche sociali (Consiglio, Presidente e 
VicePresidente) hanno durata biennale e si rinnovano nell’assemblea 
ordinaria successiva alla scadenza del mandato. E’ stata fatta questa scelta 
perchè un anno non era sufficiente per mettere in atto e portare a termine i 
progetti e le iniziative programmate.

 Art.8) – Assemblea dei soci: deleghe. Ogni socio potrà conferire delega oltre 
ad altro socio anche ad un proprio familiare: questo per facilitare la presenza
di tutti. All’assemblea è stata anche attribuita la nuova funzione di “decidere
lo scioglimento del Consiglio per motivate divergenze sulla gestione”.

 Art.9) – Il Consiglio: E’ stata inserita una clausola transitoria: “la presente 
modifica dello statuto comporta l’azzeramento del conteggio dei mandati 



precedenti”. Tra le funzioni assegnate al Consiglio viene modificato il punto 6
come segue: il bilancio consuntivo dovrà essere “inviato a tutti i soci tramite 
email almeno 15 giorni prima della riunione assembleare”. Inoltre è stata 
aggiunta al punto 11 la funzione di “ratificare la scelta di un nuovo 
Produttore”.

Per quanto riguarda il Regolamento, che rimane parte integrante dello statuto, si è 
pensato di semplificarlo dato che la vecchia stesura non è più attuale.

Le modifiche allo Statuto ed al Regolamento vengono approvate all’unanimità, cioè 
con 31 voti che, rispetto al numero totale degli iscritti    –    45 soci –, superano la 
maggioranza qualificata dei 2/3 degli aventi diritto al voto richiesta dall’art. 8 dello
stesso Statuto.

Quanto al 4. punto all’O.d.G. “Raccolta di candidature ed elezione del nuovo 
consiglio”, ripropongono la propria candidatura i consiglieri uscenti Roberto Zanni, 
Paolo Foschi, Ombretta Cecchetti, Augusto Braschi e Michele Juch; si candidano 
inoltre i soci Lara Santoni, Lorenzo Canosci, Alberta Giovannini ed Enrico Meyer.
Viene eletto all’unanimità il nuovo consiglio composto così da 9 membri.

Vengono anche raccolte candidature per i nuovi gruppi tematici che saranno 
costituiti nella prima riunione del neoeletto Consiglio e che si rapporteranno con 
esso. Preferibilmente i due capogruppo faranno parte del Consiglio stesso.

Il Gruppo Logistica/Qualità sarà composto anche dai referenti di prodotto per 
gestire meglio il rapporto con i produttori, fare in modo che non siano i singoli soci a
relazionarsi con il produttore bensì i membri del gruppo. Avrà il compito di aprire e 
chiudere gli ordini a rotazione tra i membri del gruppo stesso, effettuare il lavoro di 
smistamento della merce arrivata suddividendo i prodotti ordinati da ogni singolo 
socio, compilare il calendario delle consegne in modo tale da non sovrapporre le 
consegne impegnative e che occupano spazio nella casetta tipo la pasta, il riso, le 
arance. Si candidano i soci Lara Santoni, Alberta Giovannini, Giulia Fogliani, Ester 
Angelini e Nicoletta Turci. Lara Santoni si rende disponibile a fare il coordinatore 
del gruppo.

Per il Gruppo Accoglienza/Cultura si candidano invece Elisa Bartolucci, Lorenzo 
Canosci, Michele Juch e il nuovo socio Roberto Biondi che subentrerà alla moglie 
Rosangela Perrone. Il gruppo avrà il compito di mettersi in contatto con i nuovi 
iscritti al sito, dare loro immediata risposta e preparare un’adeguata accoglienza al
pdr. Inoltre dovrà studiare e proporre iniziative volte a presentare il gas e farlo 
conoscere dalla cittadinanza, eventi culturali su tematiche legate al cibo, allo 
sviluppo eticoculturale, al consumo critico, alla valorizzazione del territorio, alla 
solidarietà, oppure organizzare incontri con produttori.

Si allegano al verbale:
 Bilancio 2015
 Statuto modificato
 Regolamento modificato



 Carta dei Criteri


